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首部会展业地方性法规呼之欲出
上海去年办展 1032个 亟需补上法律保障短板
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“每个礼拜双休日一大早，
我从家里出发坐地铁换乘公交

车到这里来探望我爸爸， 要花
一个半小时的时间， 来回路程
需要花费三个小时， 我自己岁
数也大了， 有时候也觉得很疲
惫。 主要是市中心的养老院数
量太少，床位数很紧张。 ”家住
静安区的王先生， 每个星期都
要前往位于周浦的某老年护理

医院看望年近 90 岁的双亲，市
中心的养老院一床难求， 让他
们只能舍近求远， 选择了郊区
的老年护理院。 “现在有养老需
求的家庭越来越多， 我们自己
年纪大了， 双亲又需要专人护
理， 如果家附近能有专业养老
机构就免去我们的奔波之苦

了，好在，我的愿望很快就能实
现了， 王先生喜笑颜开得告诉
我们。原来，普陀曹杨地区有一
座高层养老院已经动工开建

了， 困扰王先生多年的问题终
将得以解决。

王先生说的这家养老院 ，
就是位于普陀区长风二村 57
号 A11-7 地块的沪上一家按
照绿色养老标准规划设计的高

层养老设施， 由上海城投资产
管理（集团）有限公司负责开发
建设， 这是沪上获批的高层养
老项目， 在长三角范围内更是
独树一帜。

为了满足持续增长的多层

次、多样化、个性化的养老服务
需求，城投资产集团积极探索老
年宜居社区的开发，通过盘活存
量资产、整合资源优势，早在 5

年前就开始策划养老项目，通过
几年的不懈努力，2018 年岁末，
一座具备复合功能的创新性养

老院终于正式动工开建。
选址于此，一是考虑这里交

通便捷。 距离轨道交通 13号线
大渡河路站仅约 500m，主要道
路均设有公交站点。 二是鉴于
周边医疗资源很丰富。 西侧约
0.5 公里处即有长风社区卫生

服务中心，东北侧约 1.2 公里处
为普陀区中心医院，而约 0.9 公
里处又有曹杨红十字地段医院。
整个项目占地面积 7276.3m2，总
建筑面积 34572m2， 拟提供 561
张养老床位， 预计 2021年年底
建成并可投入运营。

养老院建设方城投资产集

团以策划为先、规划为重、计划
为纲，推进“策划市场化、开发
精细化和运营专业化” 为一体
的产品全生命周期管理。 普陀
养老项目正是城投资产探索符

合上海城市特点的“9073”养老
服务供给模式，紧紧围绕居（居
住护理）、康（康体休闲）、医（医
疗康复）、社（社区服务），四位
一体打造的“辐射型”社区养老
产品。总体规划设计体现“以人
为本，和谐共生”的设计原则，
结合现代人生活气息和时代

感，通过对空间进行划分、园区
内道路设计、材料选择、植物栽
培比， 为老人带来感染身心的

优质居住环境。 项目建成运营
后，将主要针对行动有障碍或患
有老年慢性病， 特别是高龄失
能、半失能、失智等需要生活照
护的老年群体， 提供生活照护、
养生保健、学习娱乐、幸福关怀
于一体的专业服务。让老年人能
够在不离开熟悉环境和亲情陪

伴下， 就近便利地享有基本且
专业的生活照料、 精神慰藉等
服务,此举可以缓解社会公共服
务体系面临的巨大压力。
相信在不久的将来，像王先

生这样对高品质养老生活有迫

切需求的市民， 他们的愿望终
将得以实现。 文/庞一敏

“居康医社”四位一体，打造长三角高品质养老生活标杆!
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劳动最光荣 使命在城投

本报讯 违规办展将受到

什么处罚？ 涉及知识产权侵权
案例怎么办？ 首部聚焦会展业
的地方性法规呼之欲出。 昨日
上午， 市人大常委会及部分全
国人大、 市人大代表前往世博
展览馆开展实地视察 ， 并就
《上海市会展业条例 （草案 ）》
进行座谈交流。

去年上海办展 1032个

昨日， 市人大常委会及部
分人大代表在世博展览馆参观

了上海口腔展。 现场人声鼎沸，
据介绍， 该展展览面积超过 5
万平方米， 集聚了 800 多家厂
商， 观众数量逐年攀升。 而这
只是上海成千个会展中的一个。

据市商务委主任华源介绍， 近
年来， 上海会展业的场馆设施、
办展规模等多项指标均位列国

内首位， 跃居国际会展城市前
茅。 截至 2018 年， 本市各类专
业展览场馆面积近 100 万平方
米， 有 12 个展会入选世界百强
商展， 在世界主要会展城市中
均排名第一。

去年， 本市共举办各类展
览活动 1032 个， 展览总面积达
1880 万平方米 ， 分别比 2010
年增长了 61%和 134% ； 其中
10 万平方米以上的展览 42 个，
位居全国主要会展城市之首 。
永久落户上海的中国国际进口

博览会， 更为本市会展业注入
了新动能。

法律缺位纠纷频发

不过， 在会展业快速发展

的同时， 面临的挑战和问题依
然明显。 主要体现在： 促进和
保障会展业发展的政策体系和

协同机制不够完善， 扰乱会展
业市场秩序的行为时有发生。

据大型现代服务业企业东

浩兰生集团相关负责人介绍 ，
上海现行规章则缺少对会展业

促进发展、 服务保障方面的政
策体系和制度安排； 同时大型
会展活动 ， 也需要商务 、 公
安、 市场监管等众多政府部门
进一步完善协同保障机制。

并且， 随着 “放管服” 改
革的深入推进， 原有的展览会
审批制度已经取消， 开展事中
事后监管和服务亟需建立新的

会展管理制度。
不仅如此， 有的举办单位

假冒知名会展活动招展， 实施
“傍展 ” “骗展 ” 行为 ； 有的
参展展品存在侵犯他人知识产

权或与会展活动主题不符的现

象， 一定程度上扰乱了会展业
的市场秩序。 会展活动期间发
生的各类矛盾纠纷也时常无法

得到及时处理。

解决法律追责机制

会展业是上海提升城市竞

争力、 文化影响力、 区域带动
力和综合实力的重点产业。 座
谈会上 ， 不少市人大代表指
出， 《条例》 具有一定的前瞻
性和超前性， 它的颁布必将促
进上海会展业的发展与规范。

“今天的口腔展现场， 就有
一个知识产权问讯处， 为现场
一些知识产权纠纷提供指导 。
这就是一个很好的举措， 在这
样的保障下， 大家能放心办展
参展， 特别是那些高新技术展
会也将没有后顾之忧 。” 市人

大代表刘正东指出 ， 《条例 》
也应该直面行业面临的瓶颈和

痛点 ， 从招展招商 、 服务保
障、 法律责任等各个环节多角
度切入， 尤其是通过建立完善
知识产权保护、 纠纷解决、 法
律责任追究等机制， 重点把控
薄弱环节， 着力解决行业发展
中面临的问题。 他建议， 在知
识产权侵权问题上， 还可以通
过安排公证部门进行现场证据

保全， 设置临时合议庭等， 切
实维护会展活动各方主体的合

法权益。
全国人大代表章伟民表示，

服务 、 规范 、 促进是 《条例 》
的三个关键词。 “我们规范会
展业发展的同时， 也要考虑到
它的营商环境建设， 可以通过
一系列优化举措， 为本土会展
项目的自主研发、 国际会展项
目的引进提供便利。”

本报讯 昨天午间 ， 上海市
互联网金融行业协会 （以下称上
海互金协会） 发布公告称， 经协
会向上海市互金专项整治有关部

门求证， 网传某上海 P2P 网络借
贷平台 “告投资人书 ” 中所述
“上海将全面停止 P2P 业务” 等
均为不实信息。

此前， 网传上海网贷机构华
夏信财发布发布 “告投资人书”，
称 “上海市及全国网贷平台将陆
续停止相关业务， 上海市所有正
常运营平台于 2019 年 10 月 28
日下午全部签署停止业务承诺

书”， 之后部分媒体进行了转载。
随后华夏信财在其微信公众

号 “华夏信财微订阅” 发布 《严
正声明》 称， 所谓告投资人书系
有人恶意假冒 “华夏信财” 之名
发布， 与事实不符， 且对其正常
运营造成了极为恶劣的影响和损

害。 对此华夏信财做出声明， 称
“从未发布过 ‘告投资人书 ’ 公
告”， 并表示 “从未接到上海市
金融局关于网贷行业全面结束的

通知， 也从未签署过所谓 ‘停止
业务承诺书’”。

经上海互金协会向上海市互

金专项整治有关部门求证， 网传
“告投资人书” 所述均为不实信
息， 请市民不信谣、 不传谣、 不
造谣。 ■汤哲枭

本报讯 （劳动报记者 胡玉
荣） 为增强应对突发事件的应
急联动配合， 规范院前医疗救
治流程， 提升应急医疗救援能
力， 昨天下午， 奉贤与闵行联
合举行重大突发事件院前医疗

应急救援演练， 全力确保第二
届进博会期间闵行及周边地区

院前医疗急救运转正常。 据悉，
这样的两区应急联动救援演练

在本市并不多见。
演练模拟当天下午 ， 闵行

区 120 调度指挥中心接到呼救
报警电话： 闵行区虹梅南路越
江隧道发生交通事故， 一辆中
巴车与一辆小轿车相撞， 目击
有数十人受伤需要急救。 闵行

救援力量在抵达现场后发现 ，
该交通事故造成的受伤人员较

多， 需要更多的院前救护， 但
辖区内的救援力量无法快速抵

达。 随即， 他们向奉贤方面发
出救援协助， 奉贤迅速派出救
护车辆和救护人员抵达现场 ，
共同迅速处置了这一突发事件。

据市医疗急救中心主任朱

勤忠介绍， 遭遇重大突发， 实
现急救信息实时共享联通， 协
调联动， 将大大提升急救效能。

目前 ， 上海 、 南京 、 杭州
等来自三省一市的 25 家急救中
心携手成立长三角院前急救联

盟， 同时开通长三角急救转运
信息平台。 共同做强 “陆上之

路”、 架设 “空中之路”、 探索
“水上之路”， 构建多维度合作
的 “海陆空 ” 立体救援模式 ，
提升区域内城市安全运行保障

能力， 构建长三角区域内重特
大突发公共事件应急联动机制。

奉贤区医疗急救中心主任

王仕豪表示 ， 近年来 ， 随着
政府部门加强对院前急救的

投入 ， 增加了不少新生救护
人员 ， 他们普遍缺乏处置重
大突发事件的经验 。 而这样
的演练 ， 让这些人员熟悉了
可能遭遇的场景以及正确的

应对措施 。 未来一旦遭遇类
似事件， 可以招之即来， 来之
能战。

上海互金协会官方辟谣

“上海将全面停止
P2P业务”为不实信息

奉贤闵行举行应急救援演练

增强应对突发事件的应急联动配合


